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平成２７年９月三木市教育委員会（定例会）会議録 

 

◇ 日  時 

 １ 開  会  平成２７年９月１６日（水）午後２時３０分 

 ２ 閉  会  平成２７年９月１６日（水）午後４時４０分 

 

◇ 場  所   三木市役所 ５階 大会議室 

 

◇ 会  議 

 １ 開  会 

 ２ 会議録署名委員の指名 

 ３ 会議録の承認 

 ４ 審議事項 

(1)  議決事項 

   議案第１４号 平成２６年度の三木市教育委員会の事務の管理及び

執行の状況に関する点検・評価報告書について 

(2)  協議事項 

   協議事項１０ 平成２７年度全国学力・学習状況調査結果の公表に

ついて 

 ５ 報告事項 

 ６ そ の 他 

(1)  次回定例教育委員会の開催日時について 

 ７ 閉  会 

 

◇ 会議に出席した者の職氏名 

教育委員  １番 教 育 委 員 長 里 見  俊 實 

２番 教育委員長職務代行者 水 島  慶 子 

３番 教 育 委 員 稲 見  秀 穂 

４番 教 育 委 員 井 口    徹 

５番 教育委員（教育長） 松 本  明 紀 

事 務 局     教 育 企 画 部 長 西 本  則 彦 

         こ ど も 未 来 部 長 永 尾  勝 彦 

教 育 政 策 課 長 大 西  真 一 

教 育 環 境 整 備 課 長 貞 松  保 夫 



 - 2 - 

文化スポーツ振興課長 堀 内  基 代 

図 書 館 長 伊 藤  真 紀 

学 校 教 育 課 長 野 口  博 史 

教 育 セ ン タ ー 所 長 大 東    豊 

就学前教育・保育課長 岩 﨑  国 彦 

子 育 て 支 援 課 長 井 上  典 子 

市 民 協 働 課 長 大 江  雅 弘 

人 権 推 進 課 長 寺 本  修 司 

教 育 政 策 課 主 査 五百蔵  一 也 

教 育 政 策 課 主 事 八代醍  典 之 

傍 聴 者 ０人 

 

◇ 会議内容 

   委員長が議事の進行について、協議事項１０は政策形成段階の事案で

あるため、三木市教育委員会会議規則第５条第１項ただし書きの規定に

より、会議の最後において、非公開で審議することについて委員に諮り、

同意された。 

 

*************************************************** 

 

１ 開  会 

委員長が、平成２７年９月三木市教育委員会定例会の開会を宣言した。 

 

         *************************************************** 

 

２ 会議録署名委員の指名 

委員長が、本日の会議の会議録署名委員に、稲見委員と井口委員を指

名した。 

 

         *************************************************** 

 

３ 会議録の承認 

委員長が、平成２７年８月臨時会（１３日開催及び２７日開催）の会

議録について委員に諮ったところ、全員一致で承認された。また、平成

２７年８月定例会（１９日開催）の会議録について委員に諮ったところ、
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稲見委員から一部表現について修正を求める発言があった。委員長がこ

のことについて委員に諮り、全員一致で承認された。 

 

         *************************************************** 

 

４ 審議事項 

(1) 議決事項 

【議案第１４号】平成２６年度の三木市教育委員会の事務の管理及び

執行の状況に関する点検・評価報告書について 

 

○大西教育政策課長が次のように説明した。 

平成２６年度の三木市教育委員会の事務の管理及び執行の状況に

関する点検・評価報告書について、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第２６条の規定により、下記のとおり報告書を作成し、

市議会へ提出するとともに、公表することについて、委員会の議決

を求める。前回からの修正箇所は、一部漢字で表記すべきものをひ

らがなで表記していたため、漢字に統一した。なお、重点項目の「魅

力ある学校園づくりをすすめます」等の「すすめます」については、

教育振興基本計画及び教育の基本方針からの引用であるため、引用

元と同じひらがな表記としている。また、「推進します」、「進め

ます」等の文末の表記についても、適切な表現となるよう修正した。

決算について、９ページの表中児童福祉費がアフタースクール分で

ある旨、また、１０ページの教育関係費が、教育費と民生費中のア

フタースクール分を合算したものである旨の注釈を加えている。次

に、５０ページの取組の目的について、「教育支援のより一層の充

実」を、「子ども達の教育のより一層の充実」に改めた。概要版に

ついては、本編と同じＡ４縦の様式にするとともに、表やグラフを

中心とした構成とすることで、視覚的に分かりやすいものとしてい

る。 

 

（稲見委員）概要が付いたことで分かりやすい報告書になったと思う。 

 

（井口委員）外部評価の先生は、委員の活動をはじめ資料を丁寧に見

てくださっている。今後我々は、特に期待され、注目されている

点を謙虚に受け止め、努力していかなければならない。 
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（里見委員長）年度の表記について、「平成２６年度」や「Ｈ２６」

という表記が混在しているため統一してほしい。また、人数につ

いても、「人」と「名」が混在しているため統一してほしい。決

算について、補助執行分をどのように記載するのか、来年度よく

検討してもらいたい。また、学力の向上に関する記述が簡潔過ぎ

るように思う。社会的に関心の高い部分であるから、学力テスト

のことも含め、より厚く記載すべきである。来年度以降は、内容

によりメリハリをつけた構成としてもらいたい。 

 

（松本教育長）来年度以降、より重点に絞った構成とする。 

 

委員長が、議案第１４号について採決を行い、原案に一部修正を

加え、可決された。 

 

５ 報告事項 

 ア 教育政策課報告事項 

   ○大西教育政策課長が次のように報告した。 

平成２６年度社会教育活動状況報告書について、教育委員会各課

の社会教育関係事業の実績をホームページ等で公表する。実績の内

容は、既にご覧いただいている主要施策実績報告書と同じである。 

 

（井口委員）文化スポーツ振興課のラジオ朗読劇について、ラジオ関

西で放送されたとのことだが、ＦＭみっきぃでもできなかったの

か。 

 

（松本教育長）三木市のＰＲ事業として行ったもので、ラジオ関西と

玉岡かおるさんからご提案いただいたものである。 

 

（里見委員長）市民の方の要望や自己評価は記載しないのか。その点

が重要である。 

 

（松本教育長）この報告書に入れるかは別にして、教育委員会と市長

部局で、まちづくりと社会教育の状況を自己評価し、総括するこ

とは必要だと考える。 
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（稲見委員）事業の費用対効果を市民の方に知らせていくことも必要

だと思う。 

 

イ 文化スポーツ振興課報告事項 

○堀内文化スポーツ振興課長が次のように報告した。 

８月３日、４日及び２４日にジュニアゴルフ塾を開催した。それ

ぞれ、３５人、２７人、３３人の参加があった。９月２日に第１回

美術館協議会を開催した。平成２７年度前期美術館事業活動状況を

報告するとともに、平成２７年度後期展示事業活動計画と、平成２

８年度展示事業等計画について協議した。９月１０日に緑が丘東小

学校でふるさと三木の歴史学習を実施した。今年度５校目である。

堀光美術館での山本靖彩泥・象嵌陶展は、入館者４１７人であった。

今後の予定として、１０月１０日から１８日まで、吉川総合公園パ

ストラルホールで、墨華香るまちフェスティバル第３１回みなぎの

書道展を開催する。表彰式は１８日の午前１０時から、研修館前で

行う。また、１０月１８日に第３８回市民合唱祭を、１０月１９日

に第５回三木市長杯ゴルフ大会を開催する。９月２６日に、中央公

民館大ホールにおいて、三木市史編さんシンポジウムを開催する。 

 

ウ 図書館報告事項 

○伊藤図書館長が次のように報告した。 

８月２８日に三木ロータリークラブから４０人の見学があり、図

書館の便利な使い方について説明させていただいた。９月８日には

三木コミュニティスポーツセンターから７０人の見学があり、館内

で自由に読書を楽しんでいただいた。今後の予定として、ブックス

タート事業、おはなし会等定例の事業を実施する。次のページに、

中央図書館開館からの、貸出冊数、貸出者数、新規登録者数を掲載

している。 

 

エ 学校教育課報告事項 

○野口学校教育課長が次のように報告した。 

９月３日に第６回定例校園長会を開催した。学校主要行事は、８

月２４日から２８日に、イングリッシュキャンプをホースランドで

行った。最終日にアンケートをとり、１００％の子ども達が楽しか
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ったと答えている。また、９割近い子どもがこれからも英語を使い

たいと答えている。そうではない子どもも１割くらいいるが、「間

違ってしゃべったら恥ずかしい」、「難しい言葉がわからない」と

いう理由であった。９月２日から９日にかけて、市内小学校でケー

タイ・スマホ教室を行った。県立大との連携で行っているものであ

る。今後の予定として、１０月６日に防災公園に市内小学校６年生

をすべて集め、６フレンドリーウォークを開催する。また、１０月

の下旬に、教育委員の皆様の学校訪問をお願いしたいと思っている。

初めて中学校への訪問を予定している。 

 

オ 教育センター報告事項 

○大東教育センター所長が次のように報告した。 

専門研修講座を８月に５回実施した。適応教室は９月１日から２

学期の通級が始まっている。今後の予定として、１０月に４回専門

研修講座を実施する。青少年センターの事業は、巡回パトロールの

ほか、９月１１日に第４回の役員会を行った。また、同日深夜補導

を実施している。今後の予定として、１０月１０日、１１日に大宮

神社祭礼特別補導を、１７日、１８日に岩壷神社祭礼特別補導を行

う。 

 

カ 就学前教育・保育課報告事項 

○岩﨑就学前教育・保育課長が次のように報告した。 

８月５日、１８日、２１日、９月１５日に子ども・子育て会議を

開催し、共通カリキュラムの策定を行った。また、第三者評価、保

育者交流研修も記載のとおり実施している。９月広報に、平成２８

年度保育所、幼稚園園児募集案内を掲載した。昨年度より１か月早

めて募集を開始する予定である。今後の予定として、人権推進課か

ら講師を招き、民間保育所で人権研修を行う。１０月１６日に神和

保育園で行う予定である。第三者評価については、神和保育園、一

粒園で行う。また、記者発表した平成２８年度「認定こども園・保

育所・幼稚園の児童募集等の説明会」を別紙のとおり開催する。市

内１０公民館等で開催し、１０月２３日から募集を開始する予定で

ある。 

 

（里見委員長）カリキュラムは決定後どのように公表するのか。 
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（岩﨑就学前教育・保育課長）各園で共通カリキュラムを基に年間計

画等を作られるため、まず各園で先に十分に読み込んでいただき、

使い方のイメージを持っていただく。その後、兵庫教育大の石野

先生、関西国際大の松本先生にご参加いただき、使い方や理解の

仕方についての勉強会を開催し、４月から実際に運用していただ

くように考えている。 

 

（里見委員長）説明会ではカリキュラムの説明はあるのか。 

 

（岩﨑就学前教育・保育課長）既に１月に事務局案を提示しているこ

ともあり、説明を行う予定は無い。入園に関わる事項について説

明を行う。 

 

キ 子育て支援課報告事項 

○井上子育て支援課長が次のように報告した。 

緑が丘アフタースクールの移転建設を行う。現在緑が丘幼稚園の

中に緑が丘アフタースクールがあるが、緑が丘幼稚園は平成２８年

度から改修工事に入るため、アフタースクールを別の場所に移転す

る必要がある。新たに建設する場所は、緑が丘小学校運動場の一部

であり、軽量鉄骨平屋建築、約２９０㎡を予定している。実施設計

委託料が２５０万円、整備工事費が４，８００万円の予定で、工事

は１２月中旬から来年３月中旬までである。児童センターでファミ

リーＤａｙ、吉川児童館で夏まつりを実施した。今後の予定として、

「地域で支え合う子育て」の講座を、教育センターで開催する。 

 

（井口委員）吉川児童館の夏まつりについて、もう少し詳しく教えて

ほしい。 

 

（井上子育て支援課長）窓を黒マルチで覆い、室内を暗くしてお化け

屋敷のような催しをした。吉川地区の民生児童委員の皆様にご協

力いただき、子ども達にも喜んでもらうことができた。 

 

     *************************************************** 
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６ そ の 他 

(1) 次回定例教育委員会の開催日時について 

委員長が、次回の定例教育委員会の開催予定日時について諮り、平

成２７年１０月２１日（水）、午後２時００分から開催することを決

定した。 

 

     *************************************************** 

 

  （非公開） 

【協議事項１０】平成２７年度全国学力・学習状況調査結果の公表に

ついて 

 

協議事項１０は、三木市教育委員会会議規則第５条第１項ただ

し書きの規定により、非公開として審議したため、同規則第３１

条の規定により、内容については記載しない。 

 

    **************************************************** 

 

７ 閉  会 

委員長が、平成２７年９月三木市教育委員会定例会の閉会を宣言した。 


